
 
Chers profondevillois.es,  
 
C’est J-S ! 
 
Le temps passe vite ! Il y a déjà plus de quatre années, je m’engageais dans une aventure imprévue, à 
savoir, me présenter au scrutin communal de 2018 sur la liste MICS emmenée par notre Bourgmestre, 
Lucky Luc Delire   ! 
 
Les élections de 2018 ont notamment permis à notre groupe d’obtenir 10 sièges (sur 23) et d’être au 
commande d’une majorité où j’occupe, avec enthousiasme, le poste d’Echevin des Finances, des Sports 
et de la Jeunesse. 
 
Le cap des 2/3 de la législature est, à présent, écoulé. C’est un bon moment me semble-t-il, pour 
partager, avec vous, un premier bilan de mon action. 
 
 
Les finances communales, plus qu’une fonction…. ma profession !  

En politique, je n’ai qu’un seul mandat rémunéré, celui d’Echevin. 
En effet, j’ai souhaité rester au contact de mon métier 
d’économiste et de responsable financier à la Ville de Namur et de 
la zone de secours NAGE. Cela induit globalement une importante 
charge de travail mais c’est aussi un atout d’être au cœur de 
l’information et des processus financiers spécifiques aux pouvoirs 
locaux. 

Depuis mon entrée en fonction, j’ai à cœur de partager avec un maximum de pédagogie et en toute 
transparence les informations relatives aux finances de notre commune. Il n’est pas aisé de pouvoir 
résumer la situation financière d’une entité locale en quelques lignes mais voici l’essentiel de 
l’information que je souhaite vous délivrer et qui peut être, objectivement, vérifiée :  

- Malgré un contexte financier peu favorable aux communes (crises successives), nos comptes 
2019 à 2021 ont été présentés en boni (verdict 2022 dans quelques mois) ; 

- La fiscalité des additionnels au précompte immobilier et à l’IPP (les deux principales 
impositions communales) est restée inchangée. C’est loin d’être le cas partout ! ; 

- Les taux fiscaux pratiqués à Profondeville sont globalement inférieurs à la moyenne des 
communes limitrophes ; 

- Dans un principe de gestion prudente, les réserves et provisions ont pu être augmentées de 
quasi 700.000 € par rapport à 2018 pour atteindre près de 2,2 millions € fin 2021, ce qui s’est 
avéré bien utile à l’équilibre des budgets 2022 et 2023 pour affronter l’inflation galopante de 
tous les secteurs de dépenses ; 

- Certaines dépenses d’investissements de courte durée d’amortissements sont financées par 
fonds propres plutôt que par emprunts ;  

Quelques dossiers dans lesquels je me suis fortement impliqué :  

- Une direction financière unique pour la commune et le CPAS ; 
- La fin du processus des nominations en raison essentiellement de la charge financière 

insoutenable qu’elles induisent ;  



- La mise en place d’un second pilier pension pour le personnel contractuel en vue d’améliorer 
l’attractivité de ce statut plus en phase avec la modernité de la fonction publique ; 

- Le dossier « GRD » (Gestionnaire de réseau d’électricité) en proposant au Conseil communal 
de recourir aux services de l’AIEG plutôt que ceux d’ORES, structure moins favorable aux 
finances communales et à la tarification applicable à notre population (décision qui a été 
remise en cause par la Tutelle régionale) ; 

- Une analyse de nos différents emprunts qui a permis de concrétiser certaines opérations dites 
de « gestion active de la dette » et réduire notre charge d’intérêts (gain de 30.000 € annuels) ; 

- Diverses réflexions et actions de sensibilisation sur des enjeux financiers majeurs telle que la 
question du sous-financement de nos voiries ; 

- De la collaboration dans les dossiers en lien avec les enjeux de performance énergétique 
(éclairage public, subsides en lien avec des rénovations de bâtiments dont le complexe sportif 
pour plus de 1 million € octroyé,…) ; 

- Le recours encore plus accru aux centrales de marchés pour diminuer les coûts des achats ;  
- L’octroi de primes ciblées de soutien aux secteurs touchés par la crise covid (petits commerces, 

secteur associatif,….) ; 
- A l’heure où certaines missions essentielles sont menacées, l’envoi de signaux sur la 

problématique du financement des cultes qui incombe à la commune au travers d’un décret 
désuet datant de plus de 200 ans ; 

 

La Jeunesse et les Sports, plus que des attributions…. une passion ! 

Sportif et proche de la jeunesse (2 enfants ados, multiples fois tonton et 
parrain, breveté de l’école des cadres, enseignant en début de carrière, 
moniteur de pêche,…), c’est un vrai plaisir que de pouvoir développer 
des projets dans ces deux secteurs (souvent liés) qui me sortent de ma 
bulle financière ! 

De nombreux projets « jeunesse » sont également portés par ma 
collègue Bernadette Mineur, Echevine de l’Enseignement et de 
l’extrascolaire, passionnée, elle aussi, par son mandat.  

En ce qui me concerne, je suis particulièrement fier de la récompense 
obtenue par notre commune en septembre 2021 « Award international 
du fair-play» pour l’ensemble des actions mises en place en faveur de la 
promotion du fair-play et des valeurs du sport. 

Voici également quelques initiatives qu’il m’a été permis d’impulser :  

- La création et développement de la journée « Atout jeune » du 
27/09 et de diverses actions ciblées (skate-park itinérant, conférence climat) pour les 3-20 
ans  avec plus de 200 participants ;  

- La mise en place de plusieurs cycles de self-défense à l’attention du public féminin ; 
- La réduction du droit d’entrée dans les piscines namuroises pour les 0-12ans ; 
- La rénovation de la salle de sport de l’école de Burnot et la convention d’occupation au profit 

de plusieurs associations sportives ; 
- La signalisation des plus belles côtes « vélo » de l’entité et création du projet « 1000 bornes » 

avec les forces vives locales qui a abouti à la mise à disposition de 40 itinéraires GPS et l’édition 
d’une brochure présentant chaque circuit (dynamique « sport et tourisme ») ; 



- L’organisation de conférences sur différentes thématiques : le sport et l’enfant ; l’activité 
physique source de guérison,… 

- Suivi sans relâche des mesures sanitaires applicables aux secteurs sportifs et soutien financier 
aux associations les plus impactées par la crise covid et les intempéries de juillet 2021 ; 

- La mise en place d’un programme « je roule pour ma forme » avec deux associations locales ; 
- Le partenariat avec la KBF qui a permis d’ouvrir le site d’escalade du Rocher des Béguines à 

Rivière ;  
- L’accueil du marathon/semi-marthon « au fil de l’eau »  et mise en place de coachings en lien 

avec les deux épreuves ; 
- L’amélioration continue des infrastructures sportives en concertation avec les clubs de 

l’entité ;  
- Divers soutiens « coup de pouce » pour des activités originales/novatrices ou en en faveur de 

certain(e)s sportifs/ves ou jeunes qui représentent la commune en dehors de son territoire ; 
- Le dossier de rénovation et extension de la salle de sport de l’école communale de 

Profondeville en lien avec le club de tennis de table (demande de subside infrasport en cours) ; 

NB : En 2023-2024, je voudrais mettre en place un voyage « train&vélo » orienté vers la jeunesse 
reliant Profondeville, Berlin-Auschwitz et Prague.  

 
Et au-delà des attributions… de l’implication ! 

Au-delà de mes « compétences scabinales » et de ma participation aux Collèges et aux Conseils 
communaux, j’ai pleinement participé à l’élaboration du PST : plan stratégique transversal -> plan 
d’actions et d’évaluation de la déclaration de politique communale.  

Je rédige également divers articles dans le bulletin communal dont de nombreuses interviews.  

Enfin, je suis très attentif aux dossiers qui sont de nature à impacter significativement notre cadre de 
vie tels que le projet d’extension de la carrière de Lustin.  

 
Le mot de la fin…. un groupe qui travaille et qui est soudé ! 

La politique, c’est d’abord une 
équipe ! Notre collège communal 
est composé de personnes 
compétentes et impliquées : un 
Bourgmestre dont la disponibilité 
n’a pas d’égal, des Echevins et 
Echevines en phase avec leur 
attributions et qui travaillent avec 
passion. Je tire également mon coup 
de chapeau à nos conseillers 
communaux et du CPAS qui se 
réunissent chaque semaine . MICS, c’est le bon mix, n’est pas qu’un slogan !   

 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


